
 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 

CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE 
GABINETE DA DIREÇÃO 

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, 1 

NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS 2 

QUATORZE DIAS DO MÊS DE MARÇO DE DOIS MIL E DEZENOVE, ÀS QUATORZE HORAS, NA SALA DE 3 

REUNIÕES DO PRÉDIO ADMINISTRATIVO, SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA NEUZA MARIA 4 

BRUNORO COSTA, DIRETORA DO CCENS, COM A PRESENÇA DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS 5 

(AS): SIMONE APARECIDA FERNANDES ANASTÁCIO, VICE-DIRETORA DO CCENS; RODRIGO GIESTA 6 

FIGUEIREDO, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; BRUNO VILELA OLIVEIRA, SUBCHEFE DO 7 

DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; DELIA CHAVES MOREIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 8 

FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; THARSO DOMINISINI FERNANDES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 9 

MATEMÁTICA PURA E APLICADA; JOÃO PAULO CASARO ERTHAL, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 10 

QUÍMICA E FÍSICA; EDMAR HELL KAMPKE, REPRESENTANTE SUPLENTE DO CCENS NO CEPE/UFES; 11 

ANDREIA WEISS, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; ANTONIO ALMEIDA DE 12 

BARROS JUNIOR, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; 13 

ADRIANE CRISTINA ARAÚJO BRAGA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS 14 

BIOLÓGICAS – BACHARELADO; JULIANA ALVES RESENDE, COORDENADORA DO COLEGIADO DO 15 

CURSO DE FARMÁCIA; MARILANE GONZAGA DE MELO, SUBCOORDENADORA DO COLEGIADO DO 16 

CURSO DE GEOLOGIA; PAULO HENRIQUE SOUZA COSTA, SUBCOORDENADOR DO COLEGIADO DO 17 

CURSO DE MATEMÁTICA; DANIELA DA SILVA OLIVEIRA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO 18 

CURSO DE NUTRIÇÃO; VANESSA MOREIRA OSÓRIO, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO 19 

DE QUÍMICA; PAULO ROBERTO NUNES DE SOUZA, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE 20 

SISTEMAS DE INFORMAÇÃO; E CRISTINA VALORY DA SILVA, REPRESENTANTE DOS SERVIDORES 21 

TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS. ESTIVERAM AUSENTES OS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): 22 

MIRNA APARECIDA NEVES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; PEDRO ALVES BEZERRA 23 

MORAES, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; ELIAS TERRA WERNER, COORDENADOR DO 24 

COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; E ANDREIA AURÉLIO DA SILVA, 25 

COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE FÍSICA. OS REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE 26 

ESTÃO COM OS MANDATOS VENCIDOS. Havendo quórum a Senhora Presidente declarou aberta a 27 

sessão. 1. EXPEDIENTE: Não houve. 2. Aprovação de Ata: 2.1 Apreciação da Ata da Sessão 28 

Ordinária do Conselho Departamental, realizada em 25/02/2019. Aprovada por unanimidade. 3. 29 

ORDEM DO DIA: 3.1 Processo digital nº 23068.009847/2019-99 – Departamento de Química e 30 

Física – Encaminha para homologação o resultado do concurso de provas e títulos para professor 31 

de magistério superior para provimento de uma vaga, com DE. Área/subárea Química / Físico-32 

Química, Edital 100/2018 de 19 de novembro de 2018. A Comissão Examinadora do concurso 33 

apresentou o seguinte quadro de notas e classificação: Othon Souto Campos, classificado em 34 

primeiro lugar com 354,47(trezentos e cinquenta e quatro vírgula quarenta e sete) pontos; 35 

Alexander Martins da Silva, classificado em segundo lugar com 335,91(trezentos e trinta e cinco 36 

vírgula noventa e um) pontos; Lindamara Maria de Souza, classificada em terceiro lugar com 37 

328,32(trezentos e vinte oito vírgula trinta e dois) pontos; Gilberto Maia Brito, classificado em 38 

quarto lugar com 321,74(trezentos e vinte um vírgula setenta e quatro) pontos; e Maria Luiza 39 

Andrade da Silva, classificada em quinto lugar com 303,44(trezentos e três vírgula quarenta e 40 

quatro) pontos. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 3.2 Documento 41 

avulso nº 23068.008015/2019-55 - Fábio Demolinari de Miranda - Encaminha para apreciação o 42 

relatório de Licença Capacitação, realizada no período de 17/09 a 15/12/2018. Com a palavra, o 43 

Conselheiro Edmar Hell Kampke fez a leitura do relato com parecer favorável à aprovação. Em 44 

esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 3.3 Indicação de Membros para compor 45 

a Comissões de Planejamento da Capacitação de Servidores Técnico-Administrativos em 46 
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Educação (CPCS) para o biênio 2019-2021, conforme At. 5º da resolução 21/2017 do Conselho 47 

Universitário. A Presidente apresentou a sugestão do nome da servidora Cintia Silva Lírio para 48 

membro titular e dos servidores Arlan Figueiredo de Carvalho, Davi Cardoso Aguiar de Melo e 49 

Isabella Pereira Rodrigues de Souza para membros suplentes, uma vez que se candidataram e 50 

foram eleitos pelos Técnicos Administrativos em Educação apenas dois membros titulares: Bruno 51 

Regis Lyrio Ferraz e Eduardo Lorencetti Fornazier. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por 52 

unanimidade. 4. COMUNICAÇÃO: 4.1 A Presidente solicitou atenção para que as demandas de 53 

computadores sejam encaminhadas à Direção pelos Departamentos, pois dessa forma a chefia 54 

poderá definir uma ordem de prioridades. Sobre a entrega desses equipamentos, disse que a 55 

PROAD informou que a empresa vencedora da licitação não conseguiu cumprir o prazo e está 56 

atrasada. Lembrou que das 120 máquinas adquiridas para Alegre, 80 irão substituir as instaladas 57 

nos laboratórios de informática, 20 serão do CCENS e 20 do CCAE. No entanto, espera-se que 58 

alguns dos computadores substituídos nos laboratórios possam ser realocados em outros setores 59 

após possíveis reparos feitos pelo STI. 4.2 A Presidente comunicou que a Secretaria Unificada de 60 

Departamentos já está funcionando e que os novos contatos já foram encaminhados. Convidou os 61 

presentes para participarem de um café de inauguração da Secretaria às 16 horas no dia 15/03/19. 62 

4.3 A Presidente esclareceu que já foi encaminhado aos Departamentos o Ofício CIRC. 63 

001/2019/DAS/CASES, que informa o prazo para fazer os pedidos de compra de materiais de 64 

consumo. Ressaltou que no ano de 2018 foi feito um trabalho para levantamento das necessidades 65 

de materiais a serem utilizados em aulas práticas por parte dos docentes, no entanto não foi 66 

possível adquiri-los por falta de orçamento. Disse que foi buscar recursos com a Administração 67 

Central, que liberou o valor de R$ 60.000,00 (sessenta mil reais). Contudo não houve tempo hábil 68 

para a realização de todo o processo e o recurso foi utilizado para outras aquisições. A Presidente 69 

explicou também que para 2019 foi destinado um total de R$ 230.000,00 (duzentos e trinta mil 70 

reais) para o CCENS, CCAE e CASES. Com isto, o CCENS deverá contar com um recurso em torno de 71 

R$ 100.000,00 (cem mil reais), fora os R$ 60.00,00 (sessenta mil reais) que deverão ser repostos. 72 

Segundo o setor de compras, os pedidos deverão ser feitos via Portal Administrativo (para isso será 73 

necessário o Código SIASG e três orçamentos por item) e encaminhados à Direção, que deve 74 

analisar, aprovar e encaminhar ao Departamento de Suporte Administrativo. A Presidente sugeriu 75 

que seja designada uma pessoa por Departamento para fazer esse lançamento dos itens no Portal, 76 

pois devido às especificidades dos materiais a serem adquiridos, a Secretaria Unificada ficaria 77 

sobrecarregada com essa tarefa. 4.4 Quanto às viagens de campo, a Presidente informou que foi 78 

concedido ao CCENS um recurso no valor de R$ 81.239,00 (oitenta e um mil duzentos e trinta e 79 

nove reais) especificamente para ajuda de custo aos discentes. Informou ainda que recebeu do 80 

Departamento de Geologia, e já encaminhou à Administração Central, um documento que expõe a 81 

preocupação com a segurança dos alunos e os riscos das viagens de aula prática devido às 82 

condições da nossa frota. Ressaltou que já recebeu a demanda de viagens para aula prática do 83 

curso de Geologia e solicitou aos outros Departamentos que enviem suas demandas o quanto 84 

antes. Explicou que o cenário não é muito favorável para a realização dessas viagens, pois não 85 

podemos adquirir veículos e os que temos estão muito desgastados. No entanto, a Pró-Reitora de 86 

Administração sinalizou com a possiblidade de contratação de empresas para as viagens mais 87 

distantes. 4.5 A Presidente esclareceu que as impressoras que serão utilizadas no sistema de 88 

outsource já chegaram, mas não há previsão de instalação e funcionamento. Explicou que os 89 

gestores de Alegre decidiram fazer um corte de 25 % no número de impressoras antes da 90 

instalação, levando em consideração a implantação da UFES DIGITAL, uma vez que o contrato 91 

contempla essa possibilidade. 4.6 A Presidente comunicou que fomos convidados a participar 92 

gratuitamente da ExpoSul que acontecerá no período de 10 a 14 de abril de 2019. Explicou que o 93 

CCENS pretende levar o MUSES como âncora para a exposição. Os projetos de extensão que se 94 

interessarem podem participar; no entanto os próprios coordenadores devem se encarregar de 95 
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levar e trazer os materiais. Disse ainda que a incubadora de empresas também será representada, 96 

mas em outro stand. 4.7 A Presidente agradeceu a participação de todos na acolhida aos calouros 97 

no primeiro dia de aula e lembrou que às 18 horas acontecerá a apresentação da PROGRAD e 98 

PROAECI na quadra, como parte da programação de recepção dos calouros 2019/1. 4.8 A 99 

Presidente informou ao Conselho que a Seção de Acompanhamento Patrimonial Setorial Sul, 100 

solicitou a palavra para realizar uma breve apresentação com objetivo de instruir e orientar as 101 

chefias de unidades na operação do Portal Administrativo com relação à tramitação de bens 102 

patrimoniais, em seguida passou a palavra para os servidores do referido setor, que apresentou o 103 

sistema e esclareceu alguns questionamentos. 4.9 A Presidente informou que ela e o servidor Paulo 104 

Alexandre Lobato são os representantes do campus junto ao projeto do SEBRAE intitulado 105 

“Liderança para o Desenvolvimento Regional – Líder Caparaó Capixaba”, que está sendo 106 

desenvolvido com os municípios integrantes da região do Caparaó e passou a palavra ao servidor 107 

para realizarem uma breve apresentação do projeto em conjunto. Informaram que o projeto está 108 

na etapa de transbordamento, em que os representantes estão repassando as informações em 109 

seus locais trabalho, municípios, etc. com a finalidade receber ideias, projetos de pesquisa e 110 

extensão para serem executados na região do Caparaó como parte do projeto apresentado. 5. 111 

Palavra livre: Não houve. Nada mais havendo a tratar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza, Secretária 112 

do CCENS, lavrei a presente ata, constando de 114(cento e quatorze linhas, 03 (três) páginas e que, 113 

depois de lida e aprovada, será pelos(as) Senhores(as) membros assinada. 114 

Neuza Maria Brunoro Costa - 115 

Simone Aparecida Fernandes Anastácio – 116 

Adriane Cristina Araújo Braga -   117 

Andreia Aurélio da Silva - 118 

Andreia Weiss -   119 

Antonio Almeida de Barros Junior –  120 

Bernardo Ignatowski Barcelos –  121 

Cristina Valory da Silva -  122 

Elias Terra Werner- 123 

Éder Carlos Moreira – 124 

Edmar Hell Kampke -  125 

Fabrício Guedes Bissoli –  126 

João Paulo Casaro Erthal -   127 

Juliana Alves Resende - 128 

Daniela da Silva Oliveira - 129 

Délia Chaves Moreira – 130 

Mirna Aparecida Neves –  131 

Paulo Roberto Nunes de Souza - 132 

Pedro Alves Bezerra Morais – 133 

Rodrigo Giesta Figueiredo - 134 

Tharso Dominisini Fernandes -  135 

Vanessa Moreira Osório - 136 


